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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Morena va por reformas para acotar poderes 
Diputados morenistas y de partidos aliados presentan iniciativas que buscan limitar funciones 
de la Corte, INE, Tribunal Electoral y presidencia en San Lázaro 

 
Viven 24 horas de angustia por enfrentamiento 
Pelea por la plaza 

 
Da Pemex a favorita ¡$29 mil millones más! 
Ganan otro contrato sin licitar 

 
Vía prestanombres, cinco tiendas de Arizona surten armas al narco 
Demanda. La SRE presenta el recurso en Tucson, la capital del contrabando a México, como 
parte de la estrategia frente a los fabricantes; se buscará sanción por el envío de rifles de alto 
poder, plantea Ebrard 

 
Bombardeo masivo de Rusia sobre ocho ciudades ucranianas 
Represalia por el ataque al puente de Crimea: Putin 

 
Alerta FMI y BM de recesión global en 2023 
Dimon. En 6 a 9 meses, “serios” vientos en contra empujará a EU y el mundo 

 
Escalada bélica en Ucrania encarece trigo y maíz en los mercados globales 
Ayer registraron su precio máximo de cuatro meses 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Descarta AMLO hacer un extrañamiento diplomático a Salazar  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/politica/003n1pol 
Si existe un acuerdo entre el gobierno de Zacatecas y Estados Unidos para 
el uso de agencias de ese país en el combate a la inseguridad en la entidad 
sería ilegal, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque 
acotó: “No vamos a hacer un escándalo… no hay que hacerlo grande”. 
En la mañanera de ayer, el mandatario consideró que en este caso no hubo 
injerencia del embajador estadunidense en México, Ken Salazar, por lo que 
no habrá extrañamiento diplomático a la Casa Blanca. Esto es un asunto de 
otro tipo y no vamos a pelearnos, tenemos que actuar con criterio y no 
pelearnos, buscar buenas relaciones, enfatizó.  
Como consignó La Jornada, la semana pasada el gobernador de Zacatecas, 
David Monreal (Morena), y Salazar abordaron temas de cooperación para 
recuperar la paz en ese estado y combatir a las bandas del crimen 
organizado, con la participación de la Oficina Federal de Investigación (FBI, 
por sus siglas en inglés), la agencia antidrogas (DEA), la Oficina Internacional 
de Asuntos Antinarcóticos y Procuración de Justicia (INL) y la Agencia de 
Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid). 
 
Antonio Martínez Dagnino será el nuevo titular del SAT  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/economia/020n1eco 
De planear, organizar y celebrar sorteos de lotería fiscal, así como fiscalizar 
empresas trasnacionales, entre otras tareas que tenía a su cargo como 
administrador general de Grandes Contribuyentes, Antonio Martínez 
Dagnino ahora será el titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
Su encomienda se centra en no permitir una baja en la recaudación, tal cual 
lo hizo su antecesora, Raquel Buenrostro. Martínez Dagnino fue nombrado 
ayer nuevo jefe del SAT por el presidente Andrés Manuel López Obrador, tras 
quedar vacante la plaza desde el viernes pasado. Adán Augusto López 
Hernández, secretario de Gobernación, le dio posesión del cargo en 
compañía de Buenrostro, quien hasta el viernes pasado era su jefa directa. 
Responsable de la fiscalización de empresas trasnacionales que mantenían 
adeudos fiscales millonarios y especialista en el análisis de instrumentos  
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financieros derivados, así como en materia de supervisión, regulación y 
auditoría, Antonio Martínez tomará la estafeta para mantener y acrecentar 
los resultados de la recaudación tributaria en el país. 
 
Van Morena y aliados por poner límite a autonomía  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/van-morena-y-aliados-por-poner-limite-
autonomia 
En el marco del apoyo que legisladores del PRI le han dado a reformas 
constitucionales al interior de la Cámara de Diputados, se presentó una 
segunda generación de iniciativas de Morena y aliados para acotar a los 
poderes autónomos, con propuestas que van desde reducir personal, 
disminuir atribuciones o remover funcionarios, hasta eliminar a estos 
órganos. En este segundo año legislativo, algunos diputados de Morena han 
presentado propuestas para limitar a poderes en la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), el Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Cámara de 
Diputados, entre otros. Sólo en materia electoral, las bancadas de Morena, 
PT y PVEM en San Lázaro han presentado 56 iniciativas para reformar el 
sistema actual, con propuestas como reducir el número de consejeros, 
eliminar a los legisladores plurinominales, establecer que la elección de 
consejeros electorales y magistrados del Tribunal Electoral sea mediante 
voto ciudadano, la desaparición de los OPLE y tribunales electorales locales 
y modificar el sistema de fiscalización de las campañas, entre otras. 
 
Con segunda demanda, México busca exhibir responsabilidad 
de armerías en EU: SRE  
https://www.milenio.com/politica/mexico-busca-exhibir-responsabilidad-armerias-eu-sre 
Ciudad de México. - Mientras que la demanda de Boston buscaba 
cuestionar la negligencia de las empresas, con la segunda en Arizona -
primera demanda civil presentada por un gobierno nacional- se buscará 
exhibir la responsabilidad de las empresas comercializadoras que dejan sus 
armas en manos de los criminales, según lo dicho este lunes por el consultor 
jurídico de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Alejandro Celorio. 
En entrevista con Alejandro Domínguez para MILENIO Televisión, el 
consultor jurídico de la cancillería se refirió al litigio presentado contra cinco 
tiendas de armas, que estarían vendiendo armamento a prestanombres de 
las organizaciones criminales que luego son enviadas de manera ilegal al 
sur de la frontera.  
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“Lo que queremos nosotros es evidenciar que estas empresas a las que 
estamos demandando, a estas cinco tiendas en Arizona, saben que le están 
vendiendo armas a prestanombres, que arman después al crimen 
organizado en México”, enfatizó. 
 
SFP investigará hackeo a Sedena “conforme a protocolo”: 
Roberto Salcedo  
https://www.milenio.com/politica/sfp-investigara-hackeo-sedena-conforme-protocolo-
titular 
El secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, aseguró que en 
el caso del hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) por parte 
del grupo Guacamaya se aplicará un protocolo para investigar lo ocurrido, 
en conjunto con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI). 
En una breve entrevista luego de su participación en la inauguración de la 
Semana Nacional de Transparencia, en la sede del INAI, el secretario dijo que 
la eventual investigación al interior de la Sedena se realizará conforme a los 
“protocolos”, sin dar más detalle de en qué consisten.  
Al respecto, la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra, 
reconoció que a la fecha no han establecido comunicación con la Secretaría 
de la Función Pública para tratar este tema. 
“No hemos hablado de este tema en particular; en honor a la verdad, no lo 
hemos dialogado con Función Pública, sin embargo, si hay necesidad, por 
supuesto que lo platicaremos”, dijo Ibarra Cadena. 
 
Militares comprometen seguridad del Ejército, revela 
Guacamaya Leaks  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/militares-comprometen-seguridad-del-ejercito-
revela-guacamaya 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) contabilizó mil 643 militares 
que comprometieron la seguridad y la imagen del Ejército entre 2019 y 2020: 
filtraron documentos, vendieron armas y vestuario, se involucraron en robos 
y extorsiones, compraron o vendieron drogas, o bien están vinculados a la 
delincuencia organizada, entre otros.  
Los casos que se exponen corresponden a los informes que presentaron 
diversas secciones del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana tras aplicar 
medidas de contrainteligencia, otros provienen de evidencias localizadas en 
medios de comunicación, redes sociales y a través de denuncias anónimas. 
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El documento fue creado por el Sistema de Inteligencia Militar como parte 
de la evaluación bianual 2019-2020 y muestra las estadísticas de casos en los 
que se han vulnerado las medidas de contrainteligencia, “afectando la 
seguridad en las operaciones, la información, la documentación y la 
integridad física del personal militar”, según consta en los registros de 
correo electrónico filtrados por el grupo Guacamaya. 
 
Aconsejan 'cambios radicales' en energía para evitar panel  
https://www.reforma.com/aconsejan-cambios-radicales-en-energia-para-evitar-
panel/ar2484327?v=2 
El Gobierno de México debe realizar cambios sustanciales a su política 
energética actual para poder resolver las consultas con Estados Unidos, 
señaló Kenneth Smith, ex jefe de la negociación para el Tratado Comercial 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Tras concluir los 75 días 
establecidos en el periodo de consultas, EU, que inició el proceso, tiene el 
derecho, más no la obligación, de arrancar con el panel internacional. 
Sin embargo, la semana pasada se dio a conocer que se continuará con el 
diálogo para tratar de lograr un acuerdo, lo cual dependerá de que México 
dé marcha atrás a los cambios regulatorios en energía, que, según Smith, 
vulneran inversiones extranjeras. 
"Estados Unidos puede extender las pláticas y así lo anunciaron, pero en 
cualquier momento pueden pedir el panel; yo creo que es una buena señal 
que quieran seguir dialogando, (...) pero creo que están haciendo tiempo 
porque viene un evento muy importante que es la Reunión de Líderes de 
América del Norte, a principios de diciembre. 
 
'Era un lavadero de dinero', dice autora del 'Rey del Cash'  
https://www.reforma.com/era-un-lavadero-de-dinero-dice-autora-del-rey-del-
cash/ar2484292?v=3 
Ciudad de México. - "Eran insaciables", así resume Elena Chávez, autora del 
libro "El Rey del Cash", a los funcionarios de la red que entregaba apoyos 
económicos para que Andrés Manuel López Obrador llegara a la Presidencia 
de la República y creara el movimiento que ahora es Morena. 
En entrevista con Grupo REFORMA sobre el contenido de su libro, afirma 
que las organizaciones que se crearon para financiar el movimiento 
identificado como "Honestidad Valiente" se convirtieron en "verdaderos 
lavaderos" de recursos que provenían de trabajadores públicos, incluyendo 
las dependencias del Gobierno de la CDMX. 
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Aunque asegura que desde el año 2000 comenzó el llamado "moche" a los 
trabajadores, el cual era disfrazado de donación voluntaria, fue entre 2006 y 
2012, con Marcelo Ebrard como Jefe de Gobierno, cuando se inyectó más 
dinero ilícito al movimiento encabezado por López Obrador. 
"Yo te puedo decir que eran insaciables", afirma. 
A la larga, agrega, todos fueron premiados por esas aportaciones, y muestra 
de ello son las posiciones que ocuparon después de llegar al poder. 
Al cuestionarle si López Obrador conocía del tema, asegura que él mismo 
ha dicho que nada se mueve sin que lo sepa el Presidente. 
 
Da Pemex a empresa favorita contrato por ¡29 mil mdp más!  
https://www.reforma.com/da-pemex-a-empresa-favorita-contrato-por-29-mil-mdp-
mas/ar2484256?v=3 
Ciudad de México. - Pemex Exploración y Producción (PEP) adjudicó, sin 
licitación de por medio, un contrato de mil 477 millones de dólares -
equivalentes a 29 mil 500 millones de pesos- a Opex Perforadora, empresa 
creada tres días antes del inicio del actual sexenio por la familia Miguel 
Bejos, cercana al ex Presidente Enrique Peña Nieto. En febrero pasado, 
REFORMA publicó que Opex y dos filiales ya habían recibido pagos de 
Pemex durante este sexenio por casi 18 mil millones de pesos para 
convertirse en uno de los principales contratistas privados de la petrolera. 
Alfredo Miguel Bejos y su sobrino Alejandro García Bejos son apoderados y 
han sido presidente y presidente suplente de Opex. 
Además, José Miguel Bejos, hermano de Alfredo y amigo cercano de Peña 
Nieto, es presidente de la constructora Mota Engil México, que junto con ICA 
y Grupo Indi, han acaparado la mayoría de los contratos relevantes de obra 
pública del actual Gobierno. 
 
Mexicanos recurren más a sus tarjetas de crédito; impacto de 
la inflación  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexicanos-recurren-mas-a-sus-tarjetas-de-
credito-impacto-de-la-inflacion/1545100 
La escalada inflacionaria que comenzó desde inicios de año se ha traducido 
en un aumento en los precios y la reducción de la capacidad de pago de las 
familias, lo que ha orillado a que las personas busquen alternativas para 
adquirir productos y servicios, la más recurrente es el uso de tarjetas de 
crédito para cubrir gastos corrientes, como pagos de educación y 
esparcimiento, transporte e incluso comprar despensa.  
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“Las tarjetas de crédito se han convertido en una alternativa para que las 
familias cubran algunas de sus necesidades básicas, al no contar con 
liquidez inmediata para los gastos del día a día. No obstante, éste no es el 
mejor uso para estos plásticos, ya que, si no se cubre el saldo total a final de 
mes, los intereses pueden generar una deuda impagable”, explicó Daniel 
Rojas, CEO de Rocket, plataforma que brinda asesoría financiera gratuita 
con el objetivo de impulsar la inclusión y movilidad financiera.  
De acuerdo con estadísticas más recientes de la Asociación de Bancos de 
México (ABM) las tarjetas de crédito tienen una tasa de interés de 34.31% en 
promedio, 0.69% más que hace un año como resultado del incremento de 
la tasa de referencia del Banco de México.  
 
Viven 24 horas de angustia por enfrentamiento  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/viven-24-horas-de-angustia-por-
enfrentamiento/1545087 
Chiapas. - Al menos 24 horas de zozobra vivieron los habitantes de este 
municipio chiapaneco, luego de quedar en medio de varios 
enfrentamientos entre miembros de los cárteles Jalisco Nueva Generación 
y del Pacífico, ante los cuales tuvieron que intervenir elementos del Ejército 
mexicano y la Guardia Nacional. La primera gresca entre las dos bandas 
criminales se dio la tarde del domingo y duró más de 12 horas, de acuerdo 
con pobladores de la zona. Hasta el cierre de esa edición, no se había 
confirmado el saldo oficial de muertos, el cual ascendería a más de una 
docena. Los hechos provocaron que, la madrugada de ayer, interviniera 
personal castrense. En el puente Las Flores hallaron a uno de los grupos 
armados, lo que desencadenó una nueva reyerta armada.  
Ayer, guardias y soldados tuvieron que cortar la circulación y desviar el 
tráfico vehicular para impedir el paso por la región. Detuvieron a 15 personas 
y decomisaron armas de alto poder. En un informe oficial preliminar se 
indican cuatro militares fallecidos y tres policías municipales desaparecidos. 
 
México condena anexión rusa de territorios ucranianos; De la 
Fuente critica poder de veto  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/mexico-condena-anexion-rusa-de-territorios-
ucranianos-de-la-fuente-critica-poder-de-veto 
El embajador de México ante Naciones Unidas, Juan Ramón de la Fuente, 
criticó hoy la anexión, por parte de Rusia, de cuatro territorios donde se 
realizaron referéndums que tachó de ilegales, y cuestionó de nueva cuenta  
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el poder de veto que permitió a Moscú evitar que una resolución de 
condena a las anexiones fuera aprobada en el Consejo de Seguridad del 
organismo. Durante una sesión especial para discutir las anexiones rusas en 
Ucrania, y en medio de una ola de bombardeos rusos en ciudades de toda 
Ucrania, De la Fuente aludió al poder de veto que ejerció Rusia el pasado 30 
de septiembre para evitar la aprobación de un proyecto de resolución de 
condena presentado por Ucrania, sobre la anexión de los territorios 
ucranianos de Donetsk, Lugansk, Khersón y Zaporiyia, donde se organizaron 
referéndums que no son reconocidos por la comunidad internacional. 
“México votó a favor de dicho proyecto de resolución y haremos lo propio en 
esta Asamblea, con base en nuestro inquebrantable respaldo y apego al 
derecho internacional; en particular a la prohibición de la expansión 
territorial mediante el uso de la fuerza o de otras acciones que contravengan 
la Carta de Naciones Unidas”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-a2-eu111022-1 
Nos comentan que quien desde ayer ya está haciendo maletas para dejar 
su oficina como director del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y 
Calidad Agroalimentaria (Senasica) es Francisco Javier Trujillo Arriaga. Nos 
detallan que ayer por la mañana, en su conferencia, el presidente López 
Obrador de plano se fue con todo contra el funcionario a quien señaló de 
llevar cerca de 30 años en el cargo y a quien, acusó, lo defienden grandes 
productores.  De plano, el Ejecutivo federal estaba tan molesto que hasta lo 
comparó con el fiscal de Guanajuato, Carlos Zamarripa, quien lleva en el 
cargo casi 14 años, y a quien el presidente López Obrador critica con 
frecuencia. Así que, nos dicen, muy pronto habrá un nuevo nombramiento 
para la titularidad de esta dependencia. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-11/op235624 
BUENO, ¿y pa' cuándo invitan a Ricardo Monreal a desayunar a Palacio 
Nacional? Ya va para una semana que el morenista sacó la aprobación de la 
militarización del país que tanto deseaba el Presidente... y nomás no se ve 
eso de que amor con amor se paga. 
LA PREGUNTA viene al caso porque, con todo y los servicios prestados por 
el zacatecano, Andrés Manuel López Obrador sigue sin levantarle el veto a 
Monreal. Sí invitó a Claudia Sheinbaum a la mañanera y hasta le cantó las 
mañanitas a Marcelo Ebrard, pero al coordinador de Morena en el Senado 
sigue haciéndole el vacío. 
SERÍA interesante saber por qué le tiene tanto coraje AMLO a Ricardo 
Monreal y no lo incluye entre sus corcholatas. ¿Será que no le garantiza 
seguir mandando después de 2024? Es pregunta que quiere huevos 
motuleños. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1522 
Que en acompañamiento al canciller Marcelo Ebrard, la Cámara de 
Diputados alista una carta de protesta dirigida al Congreso de Estados 
Unidos por la proliferación del contrabando de armas a México, con el 
consecuente saldo de violencia y muerte que impera en diversas entidades 
federativas. El asunto será discutido en el pleno cameral durante la sesión 
del jueves en el Palacio de San Lázaro en momentos en que el Presidente 
desaconsejó el “acuerdo” del gobierno de Zacatecas, que encabeza David 
Monreal, con el embajador de EU, Ken Salazar, para el apoyo de FBI y DEA 
contra el crimen organizado en esa entidad. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
Esquer: corrupción, dinero ilegal y la riña con Yáñez  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/esquer-corrupcion-dinero-
ilegal-y-la-rina-con-yanez 
En los albores del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, cuando su 
más fiel escudero, confidente y asistente César Yáñez había sido destronado 
del gabinete tras la publicación de su boda en la revista ¡Hola!, su lugar fue 
tomado por Alejandro Esquer, quien se convirtió en el secretario particular 
del presidente y en su nuevo colaborador más cercano.  
Esquer Verdugo, un sonorense que incursionó en la política con José López 
Portillo, también llevaba muchos años al lado de AMLO: en 1996 fue su 
secretario particular cuando era presidente del PRD y más tarde fue su 
asistente personal como jefe de Gobierno de la capital. A la par se convirtió 
en su operador financiero, encargado de recibir y gestionar los “moches” y 
“aportaciones”, crear empresas fantasma y participar directamente en lo 
que se conoció públicamente como el “carrusel del cash”, donde además 
quedó videograbado. 
 
Salvador García Soto 
Mario en la cargada con Claudia, ¿y la imparcialidad?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/mario-en-la-cargada-con-
claudia-y-la-imparcialidad 
Al interior de la 4T, donde la sucesión presidencial adelantada ya lo domina 
y contamina todo, se habla mucho del papel que está jugando el dirigente 
nacional de Morena, Mario Delgado, que en vez de comportarse de manera 
imparcial y de no mostrar favoritismos por ninguna de las tres “corcholatas”, 
tal y como lo obligan los estatutos internos, parece haber definido ya su 
preferencia en favor de la jefa de Gobierno, a la que se le ve cada más cerca 
y compartiendo y difundiendo en sus redes sociales posteos y publicaciones 
de los eventos oficiales y proselitistas en la Ciudad de México. 
 Tan solo una revisión a su cuenta de Instagram mario_delgado1 arroja que 
de sus últimos 20 posteos y videos que ha compartido, el líder morenista 
tiene 14 publicaciones en las que aparece o se menciona a Claudia 
Sheinbaum, ya sea acompañándola en su informe o en sus actos y mítines 
por las 16 alcaldías de la ciudad, o de ella hablando ante el Congreso local, o  
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de los gritos de “Presidenta, Presidenta” que acompañan a la gobernante 
capitalina en casi todas sus apariciones públicas, pero siempre en imágenes, 
fotos y videos que conectan a Delgado con la Ciudad de México y la 
administración de la doctora. 
 
Héctor de Mauleón 
Acusan a Cuauhtémoc de pactar con el crimen  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/acusan-cuauhtemoc-de-
pactar-con-el-crimen 
Un reporte enviado al área de inteligencia de la Sedena el 14 de mayo de 
2019 bajo el número de asunto 2090514, y que forma parte del cuerpo de 
documentos hackeados por el colectivo Guacamaya, señala que el 
gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, “estableció acuerdos” con el 
líder de Guerreros Unidos, Raymundo Isidro Castro Salgado, conocido como 
El Ray. El acuerdo, según el documento, consistió en que El Ray podría 
operar con “absoluta impunidad” en Morelos a cambio de apoyar a Blanco 
“en su campaña proselitista” y de que “no ‘calentara la plaza’”.  
El Ray es el mismo personaje con el que Cuauhtémoc Blanco apareció 
retratado a principios de este año en una polémica fotografía que obligó al 
presidente López Obrador a salir a darle al gobernador un espaldarazo: “No 
está solo para enfrentar a los grupos de interés”, dijo AMLO.  
 
Sergio Sarmiento 
Presidente teflón  
https://www.reforma.com/presidente-teflon-2022-10-11/op235626 
"Ha perfeccionado la Presidencia teflón... nada se le pega". Pat Schroeder 
sobre Ronald Reagan, 1983 
Las filtraciones no le han hecho daño al Presidente. Ni las de El rey del cash, 
ni las de Sedenaleaks, ni ninguna de las anteriores. A López Obrador lo 
protege una resbalosa capa de teflón ante revelaciones que habrían 
destrozado a cualquier otro político. Su popularidad se mantiene incólume. 
Desde hace mucho tiempo ha sido claro que AMLO y sus colaboradores 
utilizaron aportaciones en efectivo para financiar su movimiento político 
cuando estaban en la oposición. Ahí están los sobres que recibía Pío López 
Obrador, quien ha dicho que "fueron aportaciones para apoyar el 
movimiento con el tema de gastos menores". Otro hermano del Presidente, 
Martín Jesús, ha sido exhibido en un video también recibiendo un sobre con 
efectivo.  
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Estas aportaciones entregadas por David León provenían presumiblemente 
del gobierno de Chiapas, en ese entonces estaba encabezado por el hoy 
senador del Partido Verde Manuel Velasco. 
 
Carlos Marín 
'Los 43': omisiones y acciones militares  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/los-43-omisiones-y-
acciones-militares 
Entre las argucias para incriminar a militares en la matanza de Los 43, 
Alejandro Encinas esgrimió la insidia de que el 30 de septiembre de 2014 (el 
crimen ocurrió los días 26 y 27), “mandos” del Ejército recibieron una 
llamada anónima informando que seis dizque sobrevivientes estaban 
retenidos en Pueblo Viejo, y que la Secretaría de la Defensa se tardó dos días 
(el 2 de octubre) para inspeccionar el lugar. 
Y según Encinas, por uno de “80 millones” de pantallazos telefónicos 
recuperados se sabe que el mismo día de la llamada el comandante del 27 
Batallón ordenó asesinar a los presuntos seis que seguían con vida. 
Fuera de tan descabellados otros datos, lo único verificable de esos días 
contra el Ejército son las afirmaciones del ex fiscal de Guerrero Iñaki Blanco 
y de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos anterior a la 4T. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Héctor Aguilar Camín  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/hector-aguilar-camin 
Lo más difícil del éxito es seguirlo teniendo. Florestán 
Monterrey. La primera vez que oí hablar de Aguilar Camín fue por un 
compañero de la sección cultural de El Heraldo de México que dirigía Luis 
Spota, al que le dijo: el maestro (Daniel) Cosío Villegas acaba de decir que ya 
se puede morir tranquilo. 
 —¡Por...! —exclamó Spota. 
—Porque después de leer la tesis La frontera nómada, dejaba a un gran 
historiador en el mundo: Héctor Aguilar Camín. 
Era 1978 y hoy me declaro incapaz de hablar de Héctor Aguilar Camín, el 
periodista, separado del historiador, del escritor, del intelectual, del editor, 
del amigo generoso, del esposo de Ángeles. No puedo hacer esta disección 
como si fuera un siamés de muchas cabezas, que las tiene. 
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Enrique Quintana 
Tenemos un auge del turismo internacional  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/11/tenemos-un-auge-
del-turismo-internacional/ 
¿Ha estado usted recientemente en aeropuertos importantes del país? 
El Benito Juárez de la Ciudad de México (¿hay otro?) está saturado porque 
no se le invirtió en mucho tiempo. 
Pero, las grandes cantidades de personas abarrotan también el de Cancún, 
Los Cabos, Puerto Vallarta, Tijuana, Guadalajara, y otros más. 
Se trata de la expresión de un fuerte crecimiento del número de turistas 
internacionales que vienen a México. 
Cuando hablamos del crecimiento del sector exportador pensamos 
usualmente en la exportación de manufacturas o a veces de productos 
agroalimentarios, pero pocas veces consideramos la de servicios, como el 
turismo. 
Y, vaya que está creciendo. 
Los datos que ayer reveló el INEGI indican que, a tasa anual, el número de 
turistas de internación por vía aérea, es decir, los que pernoctan al menos 
un día en territorio mexicano y llegan en avión, creció en el mes de agosto a 
una tasa anual de 33 por ciento. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El quiebre con Biden  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/11/el-quiebre-
con-biden/ 
Quien piense que la relación del gobierno de México con el de Estados 
Unidos marcha por buen camino, no está viendo la realidad. Quien crea al 
presidente Andrés Manuel López Obrador que su relación con el presidente 
Joe Biden es buena, cálida y de respeto, es ingenuo. El que no haya gritos 
destemplados ni manotazos públicos sobre la mesa, no significa que la 
relación bilateral esté bien. Atraviesa por el peor momento del sexenio y 
podría equipararse a los puntos más álgidos en la relación de Miguel de la 
Madrid con Ronald Reagan por la guerra en Centroamérica, y de José López 
Portillo con James Carter por el gas natural. 
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Darío Celis 
Progresemos, otra microfinanciera que quiebra  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/11/progresemos-otra-
microfinanciera-que-quiebra/ 
OTRA MICROFINANCIERA QUE lamentablemente se enfila en ruta de 
quiebra, es Progresemos. Arrastra pasivos por alrededor de 4 mil millones 
de pesos y fue imposible alinear los intereses de sus acreedores. 
La empresa la fundó Rafael Moreno Valle Suárez, que falleció antes de que 
la compañía entrara a un punto de no retorno. Esta semana el conciliador, 
ahora liquidador, Gerardo Badín, tomará sus riendas. 
Como le hemos informado, desde hace casi dos años Progresemos ha 
estado en concurso mercantil, lidiando con acreedores internacionales 
liderados por la Corporación Financiera Internacional y Blue Orchard. 
Estas dos instituciones fueron particularmente agresivas contra los socios y 
la administración de la sociedad financiera, cuyo principal fin era cerrar la 
brecha social de los más necesitados. 
 
Martha Anaya 
Un ojo al gato y otro al garabato  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/11/un-ojo-al-gato-otro-al-garabato-
447374.html 
Ya lo traía asoleado. Stephanie Palacios, corresponsal de la agencia de 
noticias rusa Sputnik, no soltaba al presidente López Obrador: ¿Qué hay 
sobre el acuerdo entre México y Rusia en materia espacial? ¿A qué se refiere 
en el punto sobre la cooperación de navegación por satélite? ¿El Gobierno 
de México estaba enterado de que sí se firmó este acuerdo? ¿Se va a dar a 
conocer la información de lo que habló el canciller Marcelo (Ebrard) con el 
ministro Serguéi? 
—Sí, sí, toda la información, pero nosotros no somos bélicos, nosotros 
tenemos relaciones con todos los pueblos del mundo—, respondió AMLO 
en un momento dado. 
Pero la periodista no paró ahí. Arrancó con otro tema: la reunión del 
embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, con el gobernador de Zacatecas, 
y el acuerdo de cooperación para combatir el crimen organizado. 
El Presidente se las vio aún peor ante las réplicas de la corresponsal: ¿Esto 
quiere decir que lo que se haya hablado, o alguna cooperación, no vale? 
Entonces, ¿sería ilegal este acuerdo verbal? ¿Fue injerencia? 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/opinion/008o1pol 
Una campaña de mercadotecnia editorial hizo creer a un buen número de 
contrarios al presidente López Obrador que en el libro El rey del cash 
habrían de encontrar pruebas y sustento irrefutables en cuanto a un saqueo 
oculto realizado por el tabasqueño y su equipo más cercano. Al menos, esto 
es lo que se plantea en la portada del libro. En la contraportada, la autora 
alienta el fuego: Cuento aquí a detalle cómo los operadores del Presidente 
consiguieron durante mucho tiempo miles de millones de pesos para 
cumplirle a su jefe y, de paso, también se sirvieron con la cuchara grande. 
La estrategia publicitaria funcionó, entre versiones nunca confirmadas de 
que Palacio Nacional se movía con desesperación para tratar de detener la 
distribución del texto editado por Penguin Random House México. El libro 
se colocó en el primer lugar de preventas en físico y en línea. Voces 
destacadas del antiobradorismo auguraban un golpe demoledor que 
marcaría, al fin, el declive indetenible de la llamada Cuarta Transformación. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/11/opinion/006o1eco 
“No traigo cash” le dijo el presidente priísta Ernesto Zedillo a una mujer 
indígena que vendía servilletas de manta en la calle. La frase causó risa a 
unos, indignación a otros. Sin embargo, en cierto modo la respuesta era 
verdadera: Carlos Salinas de Gortari le había dejado las arcas vacías, tronó el 
peso y arrancó ese drama interminable llamado Fobaproa. Han transcurrido 
muchos años y al actual presidente Andrés Manuel López Obrador se le 
atribuye mucho cash. Lo ha rechazado tajantemente. La periodista Elena 
Chávez ha publicado un libro titulado El rey del cash, con prólogo de Anabel 
Hernández. 
El rey del cash 
Estoy esperando que Amazon me entregue un ejemplar. Escuché la 
entrevista que ayer le hizo Carmen Aristegui. Denuncia la autora que un 
grupo de colaboradores de López Obrador acarreaba dinero en cash a sus 
oficinas en los días de la campaña de 2006. Entonces, dice, era la pareja 
sentimental de César Yáñez, muchos años vocero de Andrés Manuel y 
recientemente designado subsecretario de Desarrollo Democrático, 
Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Veracruz, a la vanguardia de la acción agraria y educativa: 
Procurador Hernández Palacios  
https://www.gob.mx/pa/articulos/veracruz-a-la-vanguardia-de-la-accion-agraria-y-
educativa-procurador-hernandez-palacios?idiom=es 
Veracruz. - En el Ejido Zempoala, Municipio de Úrsulo Galván, Veracruz, el 
Procurador Agrario, Luis Hernández Palacios Mirón, encabezó junto con el 
gobernador del estado, Cuitláhuac García Jiménez, y el Director en Jefe del 
Registro Agrario Nacional (RAN), Plutarco García Jiménez, la ceremonia de 
entrega de 431 de títulos de solares urbanos que otorgan seguridad jurídica 
y patrimonial a ejidatarios e inmuebles escolares. 
“Deseamos que quienes recibieron su título de propiedad —resaltó el 
funcionario federal— sea en beneficio de su familia, de su patrimonio y del 
futuro; y al sector educativo que sean la base para la activación de los 
comités de La Escuela es Nuestra, que es otra forma participativa y de 
revolución de las conciencias, y que con ello consolidemos las raíces y las 
simientes del Veracruz y del México que queremos”. 
Ante autoridades educativas del estado y municipales; centros escolares 
beneficiados, así como del Comisariado y familias ejidales de Zempoala, el 
Titular de la Procuraduría Agraria anunció que las acciones de 
regularización y certeza documental a la propiedad social y escuelas que ha 
llevado a cabo el estado de Veracruz, y que se enmarcan dentro del 
Programa de Regularización y Registro de Actos Jurídicos Agrarios RRAJA, 
se replicarán a nivel nacional, mediante la celebración de un convenio de 
colaboración interinstitucional. “El Director en Jefe del RAN y su servidor —
puntualizó Hernández Palacios— tenemos ya vislumbrado y el beneplácito 
de nuestra amiga Leticia Ramírez, Secretaria de Educación Pública del 
Gobierno de México, para que firmemos a la brevedad un convenio como el 
que llevamos adelante con usted y que ella está convencida, que el modelo 
Veracruz de seguridad en la tenencia de la tierra en favor de las escuelas 
tendrá aplicación nacional, felicidades y mi reconocimiento”. 
(Información también disponible en 6 portales distintos) 
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Entrevista con el Procurador Agrario Federal, Luis Rafael 
Hernández Palacios  
https://encontacto.com.mx/entrevista-con-el-procurador-agrario-federal-luis-rafael-
hernandez-palacios/ 
Veracruz, Xalapa. - En entrevista con Ramsés Yunes el Procurador Agrario 
Federal, Luis Rafael Hernández Palacios respecto a la muerte del senador 
de Tamaulipas Faustino López. 
 
Exclusiva, cambios en el gabinete de Cuitláhuac…  
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/10/10/exclusiva-cambios-en-el-gabinete-de-
cuitlahuac/ 
EN RESUMEN… Estos señalamientos y ataques a Zenyazen Escobar.. Se 
deben principalmente a dos hechos fundamentales… Que la aspirante 
“oficial” a suceder a Cuitláhuac García, dentro de MORENA para el gobierno 
estatal… Que es la secretaria de Energía federal, Rocío Nahle, no está 
creciendo en las encuestas al interior y al exterior en Veracruz.. Ya no es el 
2018 y el poder la desgastó y a parte que la ven como una imposición… Y 
Zenzayen trae un aliado poderoso que todo mundo lo quiere: El magisterio 
veracruzano… 
Escobar García trae hasta buena relación con las dos delegaciones del 
SNTE…En las encuestas en poder de Palacio de Gobierno, el único que ha 
crecido electoralmente dentro del gabinete estatal es él… 8 puntos en dos 
meses… Eso puso a pensar a más de uno… Saben bien que ese crecimiento 
le alcanza hasta para el Senado y algunos grupos en MORENA no quieren… 
En pocas palabras, Zenyazen ya es “moneda de cambio”… Se descuidaron y 
creció…Los ataques continuarán con más fuerza… El que avisa, no traiciona… 
Tan Avisaos… AMEN. 
HERNÁNDEZ PALACIOS EN VERACRUZ… El político veracruzano, 
encumbrado en el gobierno de la 4T del gobierno federal, Luis Hernández 
Palacios, Procurador Nacional Agrario, le vino a dar un poco de “respiro” 
político al gobernador, Cuitláhuac García, quien últimamente su 
administración está algo vapuleada… Ahí el procurador dijo que Veracruz 
está a la vanguardia y al frente en acciones agrarias y educativas, modelo 
que en poco tiempo será replicado en todo el país con la Secretaria de 
Educación, Leticia Ramírez. 
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En este evento que fue encabezado por Cuitláhuac García Jiménez, en el 
acto de entrega de títulos de propiedad de solares urbanos y centros 
educativos en el Ejido Villa Zempoala del municipio de Úrsulo Galván… El 
Xalapeño, Luis Hernández Palacios, señaló que el modelo de desarrollo 
económico participativo mejora las condiciones de progreso y bienestar, 
que se deben de llevar a cabo en el gobierno que comanda Andrés Manuel 
López Obrador… Hay que reconocer que si hay talento político dentro de la 
4T… 
 
SE DESTAPA LA CLOACA  
https://solyucatan.mx/se-destapa-la-cloaca/ 
Yucatán, Mérida. - Ante autoridades de Gobierno Federal, Procuraduría 
Agraria (PA) y el Registro Agrario Nacional (RAN), ejidatarios destaparon la 
cloaca a los más altos niveles en Petróleos Mexicanos (Pemex), Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa), Agencia de Seguridad Energía y Ambiente (ASEA), y el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), entre otras 
dependencias, sin faltar como uno de los temas principales el abogado 
Rafael Acosta Solís. Por instrucciones de la Presidencia de la República, José 
Juan Chan, de la Segob; Dalia Piña Alberto, titular del RAN; el encargado de 
la PA, Milton Gálvez Zaldívar; así como Carlos Enrique Castro Amaro, 
subdelegado Jurídico de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu); y Javier Flores Soria, también de la Sedatu; sostuvieron una 
segunda reunión con ejidatarios de la asociación civil Pueblos Unidos. 
Lo anterior, luego de que los campesinos en representación de más de 20 
ejidos se trasladaron a la Ciudad de México y se entrevistaron con 
funcionarios cercanos al presidente de la república, Andrés Manuel López 
Obrador, para demandar atención a Yucatán por el saqueo indiscriminado 
de las tierras por parte de empresarios, abogados, notarios públicos, 
funcionarios estatales, exfuncionarios y ex comisarios ejidales. 
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“Nos tratan como perros”: trabajadores quintanarroenses 
denuncian explotación en obras del Tren Maya  
https://estosdias.com.mx/nos-tratan-como-perros-trabajadores-quintanarroenses-
denuncian-explotacion-en-obras-del-tren-maya/ 
Quintana Roo. - Alrededor de 50 habitantes de la alcaldía de Nicolás Bravo 
denunciaron explotación en los trabajos de apertura de brechas para el 
tramo 7 del Tren Maya, que corre Bacalar-Escárcega, porque además de 
laborar en condiciones infrahumanas, solo les entregan una parte de su 
sueldo. Lorenzo Buendía Castillo, explicó que únicamente les dan dos mil 
300 pesos, pero el papel que firman dice que el sueldo debe ser de tres mil 
800 pesos. A ello se suma que trabajan desde las 7:00 de la mañana, hasta 
las 6:00 de la tarde. Este no es el único abuso que se denuncia dentro del 
Proyecto del Tren Maya. 23 ejidatarios de Alfredo V. Bonfil presentaron dos 
demandas en contra del proceso de pago de sus tierras para el tramo 4 por 
parte del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), al calificarlo de 
“poco transparente y corrupto”. Añadió que además de las jornadas de 
trabajo de 12 horas, para su transportación utilizan una camioneta estaquita 
en mal estado, “como si fueran sardinas”. No cuentan con botiquín ni 
personal médico en caso de sufrir algún accidente en medio de la selva. 
El mismo día, un grupo de ejidatarios bonfileños interpuso un amparo 
indirecto ante el Juzgado de Distrito con sede en Cancún, en contra de 
Fonatur y la Procuraduría Agraria delegación Quintana Roo, por negarse a 
transparentar la cantidad que se le pagó a cada al Ejido Alfredo V. Bonfil 
como indemnización por el uso de sus tierras para el tramo 4 del Tren Maya. 
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Invierte Programa Nacional de Reconstrucción más de 4 mil 
mdp en la Ciudad de México  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/invierte-programa-nacional-de-reconstruccion-mas-
de-4-mil-mdp-en-la-ciudad-de-mexico 
Ciudad de México. - El Programa Nacional de Reconstrucción (PNR) que 
coordina la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha 
realizado mil 654 acciones para reconstruir inmuebles dañados por los 
sismos del 2017 y 2018 en la Ciudad de México, con una inversión de más de 
4 mil millones de pesos (mdp). La subsecretaria de Ordenamiento Territorial 
y Agrario de la Sedatu y comisionada nacional de Reconstrucción, Edna 
Vega Rangel, reportó que se han intervenido las 16 alcaldías para reconstruir 
viviendas, escuelas, centros de salud e inmuebles con valor cultural. 
Informó que en coordinación con la Comisión para la Reconstrucción de la 
Ciudad de México se registra a la fecha el 91% de las acciones como 
concluidas, el 2% en proceso y el 7% por iniciar; además los trabajos han 
generado 22 mil empleos directos y 77 mil indirectos. Mediante los recursos 
asignados al PNR del 2019 al 2022, en la Ciudad de México se han realizado 
mil 351 acciones para rehabilitar escuelas y centros educativos con mil 704 
mdp; y cerca de 35 mdp para reconstruir 61 viviendas dañadas. 
 
Tren Maya avanza en estaciones y canalización para 
electricidad y fibra óptica  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/tren-maya-avanza-en-tramo-3-en-canalizacion-para-
electricidad-y-fibra-optica 
Con avances del Tren Maya en la cimentación de la estación Villa El Triunfo, 
en el tramo 1, la obra también adelanta en el paradero Felipe Carrillo Puerto, 
del tramo 2; una tercera vía que permitirá dar mantenimiento al tren en el 
tramo 4, y canalización para fibra óptica en el tramo 3, con la cual se 
extenderá el servicio de internet a los 14 municipios por los que pasa la vía. 
En el tramo 1, de Palenque a Escárcega, avanzan los trabajos para la estación 
de Villa El Triunfo, Balancán, Tabasco, con la cimentación de lo que será el 
edificio principal y los cuartos de máquinas. También en Villa El Triunfo se 
han intensificado las obras en la fábrica de durmientes, donde 300 personas, 
en su mayoría de localidades cercanas, ya laboran en tres turnos de ocho 
horas cada uno para producir mil 500 piezas por día.  
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En el tramo 2, que va de Escárcega a Calkiní, a la altura de Champotón, 
Campeche, continúa la construcción del paradero Felipe Carrillo Puerto, con 
el armado de estructuras metálicas, así como el colado de techo y piso.  
 
Diputados avalan, sin actualizar, calendario de comparecencias 
por la Glosa  
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/10/diputados-avalan-sin-actualizar-calendario-
de-comparecencias-por-la-glosa-568107.html 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados definió el 
calendario y formato de las comparecencias ante el Pleno y comisiones, de 
los funcionarios federales que deben dar cuentas sobre el Cuarto Año de 
Gobierno del Presidente de la República.  En reunión privada, los líderes 
parlamentarios también propusieron el calendario de las sesiones de este 
miércoles 12 y jueves 13 de octubre. 
El rol de comparecencias aprobado no está actualizado, ya que sigue 
registrando como titular de la Secretaría de Economía (SE), Tatiana 
Clouthier, la cual ya fue sustituida por la exjefa del SAT, Raquel Buenrostro. 
Continúan las comparecencias 
El titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), Adán Augusto López, 
comparecerá ante el Pleno del recinto el martes 25 de octubre. 
El miércoles 26 de octubre acudirá ante comisiones unidas de Desarrollo 
Urbano, de Vivienda y de Zonas Metropolitanas, el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Román Meyer Falcón. 
 
Vecinos de Oaxaca cierran corredor interoceánico  
https://www.24-horas.mx/2022/10/10/vecinos-de-oaxaca-cierran-corredor-interoceanico/ 
Oaxaca. - Ejidatarios de la localidad Estación Mogoñé, en el municipio de 
San Juan Guichicovi, en Oaxaca, cumplieron este domingo seis días de 
bloqueo a las obras del corredor interoceánico, en espera de una 
indemnización por sus tierras. De acuerdo con la resolución presidencial de 
1979, se debe conceder la ampliación del ejido para el beneficio de –en este 
caso, 90 campesinos– o de un pago compensatorio; sin embargo, la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha incumplido 
con la ley, denuncian los pobladores de la colonia Cuauhtémoc. 
“Los ejidatarios de Estación Mogoñé hemos decidido bloquear las vías del 
ferrocarril porque la Sedatu ha obstaculizado el pago de la indemnización 
en nuestras tierras (…) estamos cansados de burlas burocráticas; 
permaneceremos aquí hasta la solución”, manifestaron.  
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La dependencia respondió que busca un acuerdo en el que “los 
beneficiados de la ampliación tengan un pago compensatorio por las tierras 
que no se les entregaron”. Sin embargo, denunciaron, en este no se explica 
que el costo por hectárea es de 22 mil pesos y que se han retrasado las 
discusiones, lo que provocó otro bloqueo. 
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